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Kurzfassung 
Diese Arbeit beschäftigt sich mit der Bedeutung des Requirements Engineering in kleinen 
und mittleren Unternehmen der heimischen IT-Branche. 
Das Hauptproblem ist der Mangel an vorliegenden Informationen in wie weit Requirements 
Engineering in den Unternehmen eingesetzt wird. 
Das Potential von Requirements Engineering den wirtschaftlichen Erfolg zu erhöhen wird 
von kleinen und mittleren Unternehmen oft unterschätzt. 
Der erste Teil der Masterarbeit gibt einen Überblick über das Thema Requirements 
Engineering inklusive der Prozesse, Methoden, Werkzeuge, Chancen und Risiken. Der 
zweite Teil setzt sich mit einer qualitativen Analyse von zwölf geführten Interviews 
auseinander. 
Nur zwei der befragten Unternehmen setzen Requirements Engineering ernsthaft ein, 
weitere sechs Unternehmen halten sich an das Grundgerüst des Requirements 
Engineering und vier Unternehmen verzichten auf den Einsatz von Requirements 
Engineering.  
Zusammengefasst ist zu sagen, dass großes Potential am heimischen Markt für externe 
Berater vorhanden ist kleinen und mittleren Unternehmen zu helfen die Vorteile von 
Requirements Engineering zu erkennen und einzusetzen. 
 



 

iii 

Abstract 
 
The master thesis deals with the meaningfulness of Requirements Engineering in small 
and medium-sized companies in the IT sector. 
The main problem is the lack of existing information about the usage of Requirements 
Engineering in these kind of companies. 
The potential of Requirements Engineering to increase the economic success of a 
company is underrated by small and medium-sized companies. 
The first part of the master thesis explains the Requirements Engineering with all its 
processes, methods, tools, chances and risks to have an overview of Requirements 
Engineering. The second part is a qualitative survey of twelve small and medium-sized IT 
companies. 
Only two companies implemented Requirements Engineering companywide, six 
companies deal with Requirements Engineering Basics and four companies don’t use the 
techniques of Requirements Engineering.  
This master thesis´ conclusion indicates that there is a lack of Requirements Engineering 
consultants to help small and medium-sized companies in the IT sector to recognize the 
advantages. 
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